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Crianças do projeto Bombeiro Mirim 2023 se 
preparam para a formatura de encerramento

Coordenado pelo Corpo de Bombeiros Militar de Bento Gonçalves, a segunda edição do 
projeto, que iniciou em abril, terá a formatura de encerramento no dia 12 de outubro

Corpo de Bombeiros Militar de Bento Gonçalves

Polícia Federal

Segurança | 6

Fraude no Programa Farmácia Popular do Brasil

Na busca por cumprir metas, farmácias realizavam vendas fictícias em nome de funcionários 
ou familiares; dois estabelecimentos da rede de farmácias em Bento Gonçalves tiveram buscas

PF/Divulgação

"Vergonhoso": leitores 
comentam sobre a nova 
sede da Câmara Bento

Política | 8

O que você acha?

Até o momento, a obra já custa mais de R$ 
15,8 milhões aos cofres públicos e deve ficar 
pronta apenas no segundo semestre de 2024

Com a presença do El 
Niño, primavera deve 
ser chuvosa na Serra

Geral | 4

Previsão

Meteorologia aponta que a Serra Gaúcha 
deve sofrer, principalmente em outubro e 
novembro, com intensos volumes de chuva

Subsídio ao transporte 
público é aprovado

Política | 8

R$ 5,00 de volta

Após debates, troca de farpas e queda de 
braço, os vereadores aprovaram, por maioria, 
o subsídio de R$ 2,2 milhões até dezembro

Bento Gonçalves 
registra novo homicídio

Segurança | 6

29º morte violenta

O crime ocorreu nos trilhos do bairro 
Humaitá; a vítima foi identificada como Júlio 
César Mattos Lorenço, de 30 anos
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COVID-19

Brasil prepara inclusão de vacina 
no calendário de rotina

Após mais de 540 milhões 
de doses aplicadas em quase três 
anos, o Brasil vive, em 2023, um 
período de transição na vacinação 
contra a COVID-19, das campanhas 
emergenciais para a imunização de 
rotina. 

A avaliação foi feita no dia 20 
de setembro pelo diretor do Pro-
grama Nacional de Imunizações 
(PNI), Eder Gatti, na Jornada Na-
cional de Imunizações, realizada 
pela Sociedade Brasileira de Imu-
nizações (SBIm), em Florianópolis. 

Na ocasião, Gatti disse que os 
municípios trabalham há prati-
camente três anos em uma cam-
panha de vacinação contra a CO-
VID-19, mas a mudança no cenário 
epidemiológico da doença requer a 
incorporação dessa vacina no ca-
lendário do programa.

Em 2023, o Ministério da Saú-
de estendeu a vacinação com doses 
de reforço bivalentes para toda a 
população acima de 12 anos de 
idade. A adesão, porém, foi baixa 
até mesmo para os grupos prio-
ritários, considerados de maior 

risco de agravamento da doença. 
Enquanto 516 milhões de doses de 
vacinas monovalentes foram apli-
cadas no país, somente 28 milhões 
de bivalentes foram administradas, 
sendo apenas 217 mil em adoles-
centes. 

Para 2024, a proposta ainda 
em elaboração é a adoção de um 
calendário de vacinação contra a 
COVID-19 na rotina de crianças 
menores de cinco anos, e doses de 
reforço periódicas ao menos uma 
vez por ano para grupos de risco, 
como idosos, imunocomprometi-
dos (pacientes com sistema imuno-
lógico debilitado) e gestantes, se-
guindo orientação da Organização 
Mundial da Saúde (OMS). Há ainda 
a possibilidade de inclusão de ou-
tros grupos como profissionais de 
saúde e comunidades tradicionais.

O diretor do PNI pretende ini-
ciar uma estratégia de vacinação 
de rotina contra a COVID-19 no 
início de 2024, para substituir o 
"caráter de excepcionalidade", com 
constantes alterações, que ainda 
dita o ritmo da imunização contra 
a doença.

"A COVID-19 precisa deixar 
de ser uma estratégia de campa-
nha e passe a ser uma recomen-
dação permanente. Esperamos 
fazer anúncios oficiais com a 
estratégia mais completa antes 
do fim do ano".  

Gatti ressalta que a vigilância 
das variantes deve ser constante, 
porque são elas que determinaram 
as ondas de infecção desde o início 
da pandemia. Esse comportamento 
difere de outras doenças de trans-
missão respiratória.

Uma estratégia de 
vacinação de rotina 
contra a COVID-19 
deve ser preparada 
para o início de 
2024

Agência Brasil

Ajuda

Tacchini faz doação para 
hospital de Roca Sales

O Tacchini se uniu a uma 
corrente de solidariedade que 
mobiliza boa parte das princi-
pais instituições de saúde do 
Rio Grande do Sul: ajudar na re-
estruturação do Hospital Roque 
Gonzáles, de Roca Sales, que foi 
severamente atingido pela en-
chente do início de setembro.

O hospital de Roca Sales, 
que permanece com os atendi-
mentos suspensos desde o dia 
5 de setembro, tem o objetivo 
de retomar as atividades em 1º 
de outubro. Para auxiliar nessa 
tarefa, na última semana, o Tac-
chini enviou a primeira remessa 
de doações de materiais hospi-
talares.

Com apoio logístico da Pan-
vel, que ofereceu o transporte, o 
Tacchini carregou um caminhão 
com colchões, camas pediátri-
cas, cama de solteiro, mesa e 
materiais de escritório, balcão, 

dispensers de álcool, refis de 
sabonete líquido, pias de inox, 
balanças adulto e pediátrica, 
aparelhos de pressão, louças, 
enxovais com lençóis, fronhas e 
colchas, além de um eletrocar-
diógrafo.

“A enchente que atingiu a 
região no início de setembro 
deixou algumas comunidades 
vulneráveis em diversos aspec-
tos, incluindo a saúde. Ficamos 
bastante sensibilizados e desde 
o início nos disponibilizamos 
para ajudar no que fosse preci-
so. O compromisso do Tacchini 
e de qualquer instituição de 
saúde é ajudar o próximo. Isso 
que estamos fazendo”, descreve 
Suhélen Caon, gestora de ne-
gócios do Tacchini Sistema de 
Saúde.

Tacchini e Panvel estão pla-
nejando novas doações em par-
ceria para a próxima semana.

Alexandre Brusamarello

Rápidas
A Agência Nacional de 

Vigilância Sanitária (Anvi-
sa) tornou definitiva a prá-
tica da entrega de medica-
mento controlado na casa 
dos pacientes. A medida 
foi autorizada durante a 
pandemia em caráter pro-
visório.

No entanto, a agência 
alterou a quantidade má-
xima de remédios por re-
ceita para a entrega remo-
ta. Durante a pandemia, 
a quantidade havia sido 
ampliada, porém, essa per-
missão perdeu a validade 
na semana passada.

Na pandemia, por 
exemplo, era permitida 
a entrega de 18 ampolas 
ou quantidade suficiente 
para seis meses de trata-
mento de medicamentos 
com controle especial. 
Agora, podem ser entre-
gues cinco ampolas ou 
quantidade para 60 dias 
de tratamento.

No site da Anvisa cons-
ta a quantidade permitida 
para outros tipos de medi-
camentos controlados.

Para fazer a entrega de 
medicamentos controla-
dos em domicílio, farmá-
cias e drogarias precisam 
cumprir algumas regras.
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Governo RS

A partir de 02/10
Mudanças no trânsito da 
área central de Bento
Segundo a 
prefeitura, o 
objetivo é melhorar 
a trafegabilidade e 
dar mais segurança 
aos motoristas

Na última sexta-feira, 22/09, 
a secretaria de Gestão Integrada 
e Mobilidade Urbana (Segimu) de 
Bento Gonçalves divulgou o novo 
fluxo viário para o trânsito na área 
Central da cidade. As alterações 
serão realizadas, principalmente, 
nas ruas Dr. Antunes e Dr. Montau-
ri. O objetivo é melhorar a trafega-
bilidade e dar mais segurança aos 
motoristas.

Conforme o secretário Henri-
que Nuncio, as mudanças de sina-
lização serão realizadas entre os 
dias 30 de setembro e 1º de outu-

bro. “Atrasamos o nosso cronogra-
ma, pois nossas equipes estavam 
envolvidas com o trabalho em Fa-
ria Lemos, em virtude da enchente 
[do Rio das Antas]. Vamos, na pró-
xima semana, realizar a nova sina-
lização para orientação dos mo-
toristas e no dia 02 [de outubro] 
terá início. Estamos atendendo um 
pedido da população”, disse.

CONFIRA AS MUDANÇAS:
- Rua Marechal Deodoro vol-

ta a subir para Rua Barão do Rio 
Branco pela Dr. Antunes.

- Rua Dr. José Montauri passa a 
descer da Rua Barão do Rio Branco 
para Rua Marechal Deodoro.

- Quem transita pela Marechal 
Deodoro terá a possibilidade de 
seguir reto para Rua General Go-
mes Carneiro sentido Rua Barão 
do Rio Branco; Rua General Gomes 
Carneiro sentido rodoviária; para 
o Humaitá; e sentido Assis Brasil.

- Quem trafega pela Rua Júlio 
de Castilhos não poderá acessar a 
Rua Dr. Antunes.

8ª edição do mutirão
Bento realiza doação de 
sangue no dia 10/10
O Dia D acontece 
a partir das 9h, 
na Unidade Zona 
Sul, ao lado da 
UPA 24h, no bairro 
Botafogo

A Prefeitura de Bento Gon-
çalves e o Hospital Tacchini re-
alizam, no dia 10 de outubro, 
a 8ª edição da Campanha de 
Doação de Sangue na cidade. O 
Dia D acontece a partir das 9h, na 
Unidade Zona Sul, ao lado da UPA 
24h, no bairro Botafogo.

Para participar, é necessário 
realizar o cadastro prévio no Hos-
pital Tacchini, no telefone (54) 
3455-4333, ramal 1248.

“Desde o lançamento das 
campanhas do Dia D, ainda du-
rante a pandemia de Covid-19, 
em 2021, temos testemunhado 
uma resposta incrível da comuni-
dade. Estamos confiantes de que 
o espírito solidário será demons-
trado mais uma vez nessa edição”, 
descreve a enfermeira líder do 

Centro Transfusional do Hospital 
Tacchini, Ana Paula Lemos.

O secretário de saúde Gil-
berto Júnior celebra a realização 
da ação. “É um ato de extrema 
importância e para salvar vidas. 
Uma ação que se consolida em 
nossa cidade, uma parceria im-
portante com o Hospital Tacchini 
e o Hemocs”.

A ação é realizada através da 
parceria entre Prefeitura, Hospi-
tal Tacchini e o Hemocs. No dia da 
doação a Unidade de Saúde Zona 
Sul estará fechada para atendi-
mento.

Para poder doar, é necessário 
levar um documento com foto e 
atender os pré-requisitos, como:

• Estar bem de saúde;
• Pesar mais de 50 kg;
• Dormir, no mínimo, 6h na 

noite anterior à doação;
• Não estar de jejum e evitar 

alimentos gordurosos nas últi-
mas 3h;

• Não ingerir bebida alcoólica 
nas 12h antes à doação;

• Não fumar por 2h antes à 
doação;

• Ter idade entre 18 e 69 
anos.

Saúde do Idoso
Investimentos para as 
Unidades de Saúde
Bento Gonçalves 
será contemplada, 
segundo o 
secretário de Saúde

Lucas Marques
Na última segunda-feira, 

25/09, o governador Eduardo Leite 
(PSDB) e a titular da Secretaria Es-
tadual da Saúde (SES), Arita Berg-
mann, anunciaram R$ 42,8 milhões 
para a rede de atenção básica do 
Rio Grande do Sul. O recurso pro-
vém do programa “Avançar na Saú-
de” e será destinado à ampliação 
de 141 unidades básicas de saúde 
(UBS) e à reforma de outras 47. No 
total, 161 municípios que integram 
a Rede Bem Cuidar RS (RBC) serão 
contemplados.

Os municípios deverão en-
trar com contrapartida de R$ 7,6 
milhões. Com isso, o montante 
chega a R$ 50,4 milhões para 
esta nova fase de aportes na área 
da saúde. O repasse dos R$ 42,8 
milhões será feito por meio do 
Fundo Estadual de Saúde aos fun-
dos municipais, conforme distri-
buição definida pela Portaria SES 
864/2023.

O secretário de Saúde de Bento 
Gonçalves, Gilberto Júnior, esteve 
presente no lançamento do projeto 
e explica como o recurso será apli-
cado na cidade. “Bento receberá 
um recurso para investimento com 
aporte financeiro para Construção. 
A unidade que possui o programa 

da Rede Bem cuidar é o ESF Zatt. 
Estaremos fazendo ampliação da 
unidade com o recurso que será 
destinado para o município.”

O anúncio dos investimentos 
foi feito na abertura da Mostra Esta-
dual de Experiências da Rede Bem 
Cuidar – UBS Amiga da Pessoa Ido-
sa, onde ocorreu a entrega do Selo 
Ouro UBS Amiga do Idoso para 18 
representantes de 165 unidades de 
saúde do RS. O secretário de Bento 
pontua que a cidade tem buscando 
proporcionar atendimentos diretos 
para os idosos. “Temos serviços 
específicos para o cuidado com o 
idoso: o Centro de Referência do 
Idoso no Progresso, espaço diferen-
ciado e que conta com atendimen-
to multiprofissional, com médico 
Geriatra, fisioterapia, nutricionista, 
equipe de enfermagem, além de pi-
lates e atividades em grupo. Além 
de todas as unidades terem ativida-
des com idosos, tabagistas, hiper-
tensos e diabéticos, a unidade que 
é cadastrada como amiga do Idoso 
e contempla a Rede Bem Cuidar é 
o ESF Zatt, que prevê equipe extra 
pra atendimento a esses pacientes”, 
destaca.

Divulgação
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El Niño
Primavera de 2023 deve ser de muita chuva na 
região da Serra Gaúcha, alerta meteorologista

Suellen Krieger
O início de setembro foi 

marcado por intensos volumes 
de chuvas em todo o Rio Gran-
de do Sul, causando, inclusive, a 
destruição de cidades gaúchas. 
A primavera, que iniciou no úl-
timo dia 23 de setembro, deve 
manter a tendência de precipi-
tação acima da média histórica, 
conforme aponta a meteorolo-
gia.

De acordo com o coorde-
nador do Sistema de Monitora-
mento e Alertas Agroclimáticos 
(Simagro) da secretaria de Agri-
cultura do Rio Grande do Sul, 
meteorologista Flávio Varone, a 
nova estação deve ser marcada 
por eventos naturais severos e 
bastante significativos ao longo 
dos próximos meses.

“Normalmente, no período 
de primavera, sem influência de 
grandes fenômenos climáticos, 
como o El Niño, a primavera já 
registra eventos severos, tem-
pestades, alto acumulado de 

chuvas, descargas elétricas, ven-
tos fortes, rajadas de vento bas-
tante intensas e também grani-
zo, muitas vezes”, afirma.

Contudo, como o Estado 
está sob a influência do fenôme-
no El Niño, o Rio Grande do Sul 
deve sofrer com uma primavera 
com maior número de eventos 
severos, como tempestades e 
ventos fortes em curto intervalo 
de tempo.

“A frequência desses even-
tos deve ser maior ao longo dos 
próximos meses. A condição, 
associada com o fenômeno El 
Niño, se baseia nisso, na intensi-
ficação das condições onde nor-
malmente já se tem uma situa-
ção difícil, que deve dificultar 

ainda mais. Então, o Rio Gran-
de do Sul realmente vai passar 
por um período de provação, 
associado com essa chuva mais 
intensa e ventos também, que 
devem se repetir ao longo da 
primavera”, enfatiza.

Conforme o meteorologista, 
a previsão indica que os meses 
de outubro e novembro devem 
ser mais críticos. Ao longo do 
mês de dezembro a condição 
tende a diminuir um pouco a in-
tensidade, ainda assim, devem 
ocorrer chuvas no último mês 
do ano.

“Realmente, vai ser uma pri-
mavera de muita chuva e tem-
peraturas mais elevadas aqui no 
Estado. O fenômeno El Niño vai 

A região da Serra 
Gaúcha deve seguir 
o mesmo panorama 
do Estado e sofrer 
com grandes 
volumes de chuva

trazer essa condição de identifi-
cação dos fenômenos de prima-
vera”, ressalta.

Na mesma direção, a previ-
são é que a Serra Gaúcha tenha o 
mesmo panorama, assim como 
a metade Norte e Nordeste do 
Rio Grande do Sul.

“Em alguns momentos, esse 
fenômeno deve ser mais inten-
so, então, a Serra também deve 
ser atingida por esse fenômeno 
mais severo, de muita chuva, 
algumas tempestades também 
devem acontecer, principalmen-
te em outubro e novembro. Bom 
ressaltar que em dezembro 
deve acontecer chuva, mas não 
deve ser de tantos fenômenos 
tão severos”, avalia.

Prefeitura de Bento

"Sem necessidade"

Horário de Verão não 
deve voltar em 2023

O horário de verão no Brasil 
não voltará em 2023, foi o que 
anunciou o Ministério de Minas e 
Energias (MME). Segundo a pasta, 
em nota oficial divulgada em 22 
de setembro, “não há necessidade 
de retorno”. O horário de verão, 
que costumava vigorar entre ou-
tubro e fevereiro em parte dos es-
tados brasileiros, foi extinto pelo 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 
em abril de 2019. "Em virtude do 
planejamento seguro implantado 
pelo ministério desde os primei-
ros meses do governo, os dados 
não apontam, até o momento, 
para nenhuma necessidade de 
implementação do Horário de Ve-
rão", diz a nota do MME. 

Após ser eleito presidente em 
2022, Lula utilizou as redes so-
ciais para questionar a população 
sobre a volta do mecanismo. Ele 
abriu uma enquete e perguntou: 
"O que vocês acham da volta do 
horário de verão?" O "sim" teve 
66,2% dos votos na enquete do 
presidente, contra 33,8% de pes-
soas contrárias ao horário de ve-
rão e que votaram "não".

PEDIDO DE RETORNO
A Associação Brasileira de Ba-

res e Restaurantes (Abrasel) en-
viou, na última sexta-feira, 22/09, 

O mecanismo foi 
extinto em 2019 por 
Jair Bolsonaro

uma carta ao presidente Lula, ao 
ministro do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços e 
vice-presidente, Geraldo Alckmin 
(PSB), e ao ministro do Turismo, 
Celso Sabino, manifestando o 
apoio à retomada do horário de 
verão e apresentando ‘benefícios’ 
que a decisão traria ao setor de 
bares e restaurantes e a toda a 
economia do país.

O documento destaca que a 
adoção do horário de verão gera 
impacto direto no faturamento 
dos bares e restaurantes, com 
crescimento entre 10% e 15%. No 
momento em que o setor ainda se 
recupera dos prejuízos causados 
pela pandemia da COVID-19, a 
implementação da medida, se-
gundo a entidade, beneficiaria um 
setor que gera renda direta para 
mais de 7 milhões de brasileiros 
e tem cerca de 1,5 milhão de em-
preendimentos no país.

“O retorno do horário de ve-
rão proporcionaria mais tempo 
de luz natural durante os dias, o 
que favorece o consumo e a frequ-
ência de clientes nos estabeleci-
mentos, além de trazer mais mo-
vimento e segurança às cidades 
de um modo geral. Além disso, 
seria favorável para todo o país, 
afinal contribui para a economia 
de energia e reduz custos opera-
cionais nas empresas, mesmo que 
não estejamos no momento com 
risco de desabastecimento”, afir-
ma Paulo Solmucci, presidente da 
Abrasel.
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Segurança
PF investiga rede de farmácias gaúcha 
por fraude ao Farmácia Popular

Lucas Marques
A Polícia Federal (PF) defla-

grou, na manhã da última terça-
-feira, 26/09, a Operação Indebitus, 
que apura fraudes praticadas em 
prejuízo ao Programa Farmácia 
Popular do Brasil. Na ação, foram 
mobilizados 240 policiais federais 
para o cumprimento de 62 manda-
dos de busca e apreensão nos es-
tados do Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Amazonas e no Ceará.

As investigações iniciaram em 
outubro de 2022, a partir de notícia 
da venda fictícia de medicamentos 
por meio do Programa Farmácia 
Popular do Brasil, que teria sido 
praticada pela rede de Farmácias 
São João, que tem atuação na Re-
gião Sul do país. Em Bento Gonçal-
ves, duas unidades da rede recebe-
ram buscas da PF.

De acordo com o Delegado da 
PF de Caxias do Sul, Noerci Melo, 
as falsas vendas eram feitas para 
os próprios funcionários ou para 
parentes, visando o cumprimento 
de metas. “A farmácia possuía uma 
meta de vendas para atingir, então, 
todo mês, quando não atingia a 
meta, ela efetuava vendas fictícias 
por meio do Programa”, afirmou.

As denúncias também começa-

Em Bento Gonçalves, 
duas unidades da 
rede passaram por 
buscas e apreensões

ram a surgir de pessoas sem nenhu-
ma ligação com o estabelecimento 
ou seus colaboradores.  “Houve co-
municações de pessoas que nunca 
estiveram em determinada cidades, 
nunca estiveram em determinada 
farmácia, e que nessas farmácias 
ocorreram vendas em nome delas”, 
explica o Delegado.

Na ação de terça, o objetivo foi 
colher o máximo possível de infor-
mações. “A partir destes elementos 
de prova ter uma dimensão do al-
cance dessa fraude. Então, somente 
a partir dessa análise a gente vai 
ter uma dimensão de valores. O que 
pode se dizer é que se trata de um 
volume muito grande de vendas 
por meio do Programa, o que torna, 
também, difícil e mais demorado 
a apuração desses valores [...]. A 
partir da análise dos materiais ar-
recadados na data de hoje [26/09], 
serão definidas as novas diligências 
a serem adotadas, o que pode resul-
tar em novas buscas e apreensões, 
assim como diligências julgadas 
pertinentes”, finaliza.

Ainda de acordo o Delegado, os 
investigados responderão, em tese, 
pelos crimes de estelionato contra 
a União, falsificação de documento 
particular, associação criminosa, 
falsidade ideológica e uso de docu-
mento falso.

COMO SABER SE 
FUI PREJUDICADO?
Acesse ao aplicativo Conec-

teSUS, aba “Medicamentos”, aba 
“Recebidos”. Os cidadãos podem 
verificar se houve uso indevido 

dos seus dados em vendas fic-
tícias. As transações indevidas 
identificadas deverão ser infor-
madas à Polícia Federal através 
do e-mail fpfraude@pf.gov.br.

O PROGRAMA
O Farmácia Popular do Brasil, 

do Governo Federal, tem por finali-
dade complementar a disponibili-
zação de medicamentos utilizados 
na Atenção Primária à Saúde (APS), 
por meio de parceria com farmá-
cias e drogarias da rede privada.

MANIFESTAÇÃO
 A rede de Farmácias São João 

publicou uma nota oficial em suas 
redes sociais. No documento, a em-
presa afirma que “recebe a ação 
com naturalidade e está em plena 
colaboração com a Polícia Federal.”, 
De acordo com a São João, apenas 
1% da sua receita é referente ao 
Farmácia Popular.

“Os fatos estão sendo apurados 
e, se confirmado o envolvimento 
pontual de algum colaborador, será 
punido de forma exemplar”, pontua 
a empresa na nota.

Nos trilhos do Humaitá, BG 
registra seu 29º homicídio

Um homicídio foi registrado 
na segunda-feira, 25/09, em Ben-
to. Por volta das 18h30, a Brigada 
Militar foi acionada via 190. 

A vítima foi identificada 
como Júlio César Mattos Lorenço, 
de 30 anos.

A guarnição foi até o endereço 
informado, na rua Adolpho Brun, 
no bairro Humaitá, e localizou o 

ERS-122
Jovem de 23 anos morre 
em acidente de trânsito

Um jovem, identificado como 
Luiz Henrique Possamai, de 23 
anos, morreu na manhã de terça-
-feira, 26/09, ao sofrer um aci-
dente de trânsito no quilômetro 
51 da ERS-122, em Farroupilha.

O acidente envolveu colisão 
entre um veículo UP branco que 
ele conduzia e um caminhão ver-
melho Mercedes-Benz 710.

Conforme o Comando Rodo-

viário de Farroupilha, chovia no 
momento do acidente, que ocor-
reu por volta das 11h.

Possamai chegou a ser socor-
rido pelo Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU), mas 
morreu a caminho do hospital. 
Ele era natural de Bom Princípio 
e residia na cidade de Monte Belo 
do Sul. O condutor do caminhão 
não se feriu.

Eduardo Garcia/Grupo RSCOM

corpo de um homem, com mar-
cas de ferimentos por disparos de 
arma de fogo na região da face.

O Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU) foi aciona-
do e atestou o óbito. A autoria do 
crime é desconhecida.

A 1ª Delegacia de Polícia (1ª 
DP) de Bento Gonçalves irá inves-
tigar o caso.

Garibaldi
Idosa morre 
em arroio

Uma idosa deficiente visual, 
identificada como Luiza Maria-
ni, de 72 anos, morreu após cair 
nas águas e ser levada pela cor-
renteza do Arroio Marrecão, no 
bairro Simonaggio, em Garibal-
di, no final da tarde de segunda-
-feira, 25/09.

De acordo com informações 
de testemunhas, a mulher mo-
rava sozinha numa casa do bair-
ro e seus familiares moravam 
em casas próximas. Um destes 
familiares foi visitá-la por volta 
das 15h. Ao retornar, por volta 
das 17h, não a encontrou mais. 
Iniciou-se então uma busca nas 
proximidades.

Um calçado da idosa foi en-
contrado nas águas do Arroio 
Marrecão, logo abaixo da casa 
dela. 

A partir disso, cogitou-se a 
possibilidade dela ter caído nas 
águas, que no local apresenta-
vam uma correnteza muito forte 
na segunda-feira.

Os Bombeiros Voluntários 
de Garibaldi foram acionados e 
iniciaram as buscas nas águas 
do Marrecão. Após quase cinco 
horas, o corpo da idosa foi en-
contrado por volta das 22h, cer-
ca de 1,5 quilômetro distante de 
sua casa.

A Brigada Militar (BM) foi 
acionada. Por volta das 23h, o 
corpo da idosa foi retirado das 
águas pelos Bombeiros e enca-
minhado ao Instituto Médico 
Legal (IML).

Polícia Federal

Vale do Taquari

Chega a 50 o número 
de mortos nas enchentes

As chuvas intensas que causa-
ram enchentes e causaram graves 
estragos no Vale do Taquari tam-
bém provocaram 50 mortes. Esse 
número foi confirmado na última 
quarta-feira, 27 de setembro, após 
o Instituto-Geral de Perícias (IGP) 
confirmar a identidade de mais 
uma vítima. 

Trata-se de um homem que foi 
localizado no município de Roca 
Sales no domingo, 24 de setem-
bro. A vítima foi identificada como 
Rodrigo Martins Lopes, que estava 
desaparecido desde o dia 04 de se-
tembro.

Confira abaixo o balanço da 
Defesa Civil até as 12h de quarta-
-feira sobre as ações de resgate nas 
localidades atingidas:

Conforme a lista da Polícia Ci-
vil, ainda há oito pessoas desapa-
recidas, nos seguintes municípios: 
Arroio do Meio (1), Encantado: (1), 
Lajeado: (2), Muçum: (3), Roca Sa-
les: (1).

As cidades que registraram 
mortes foram: Bom Retiro do Sul 
(1), Colinas (2), Cruzeiro do Sul (5), 
Encantado (1), Estrela (2), Ibiraia-

ras (2), Imigrante (1), Lajeado (3), 
Mato Castelhano (1), Muçum (16), 
Passo Fundo (1), Roca Sales (13), 
Santa Tereza (1) e São Valentim do 
Sul (1).

De acordo com a Defesa Civil, 
desde que as enchentes atingiram 
o Rio Grande do Sul, 3.130 pesso-
as já foram resgatadas, além disso, 
pela última contagem, 107 municí-
pios gaúchos foram afetados pelas 
cheias.

Roca Sales foi uma das cidades 
mais atingidas pelas enchentes, re-
gistrando um total de 13 mortes, 
atrás somente de Muçum, também 
no Vale do Taquari, onde 16 pesso-
as morreram durante a passagem 
do ciclone.

A população pode registrar 
ocorrências sobre novos desapa-
recimentos ou divulgar qualquer 
outra informação relevante nas 
delegacias mais próximas ou pelo 
telefone (51) 9 8444-0606.

É possível receber alertas me-
teorológicos no celular emitidos 
pela Defesa Civil. É necessário en-
viar o CEP de sua localidade por 
SMS para o número 40199.

Prefeitura de Bento

Rápidas
Na madrugada de 

quarta, 27/09, a Polícia Ro-
doviária Federal prendeu 
dois homens que transpor-
tavam grande quantidade 
de pescados em péssimas 
condições de higiene e sem 
refrigeração adequada, além 
de terem sido obtidos por 
meio de pesca ilegal. A ação 
ocorreu na BR-470, em Bento 
Gonçalves. 

O motorista e o passa-
geiro, de 41 e 48 anos res-
pectivamente, naturais de 
São Nicolau, disseram que 
os peixes foram pescados no 
Rio Uruguai, na divisa com a 
Argentina, mas não apresen-
taram qualquer documenta-
ção que comprovasse a ori-
gem dos pescados. Ambos 
já respondiam por crime de 
poluição ambiental. Além 
disso, os policiais também 
encontraram no veículo uma 
motosserra sem a devida do-
cumentação. 

Os homens foram deti-
dos pelo crime de transpor-
tar pescado proveniente de 
pesca proibida, já que entre 
os peixes estavam espé-
cies de tamanho inferior ao 
permitido pelas normas do 
Ministério da Agricultura e 
Pecuária. 

Os homens foram enca-
minhados, junto com o veí-
culo e os pescados apreendi-
dos, para a polícia judiciária.
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MFS
CARADEPAU

MERECERBN
NASALMÃE
TNSILVOS

FRIATEEC
OEGOISMO
CODESAP

SUPERHEROI
LISACAL
TODUARTE
UMARAA

FREIIMIC
BALCONISTA

LEONAJILO

Produto
para

limpar
roupas

Órgão da
ONU vol-
tado para
a cultura

É home-
nageada

no mês de
maio

O tipo de
som indi-
cado pelo
til (Gram.)

Proibição 
do consumo
de bebidas
ao volante

Conso-
antes de

"tina"

O mulato 
de cabelos

claros

Frente (?):
diminui a
tempe-
ratura

Código,
em inglês

Na hora
(?): no

momento
exato

Ilha para-
disíaca do
Pacífico

Marca da
mão do 

trabalha-
dor rural

Posição
contrária

a "off" 
(ing.)

Iberê
Camargo,

pintor

Hortaliça
de sabor
amargo

Anselmo 
(?), cineasta

Vexame
(gíria)

Opõe-se a 
"altruísmo"
Essência 

da papoula

Nome da
letra "T"
Criada;

produzida

Apitos
(?) aegypti:
o mosquito
da dengue

Crime
menor

Érbio
(símbolo)

Atirador de (?),
atração de circos

Princesa
indiana

Cabeça de
gado

Espaço 
que abriga

expo-
sições

Peças do 
ventilador
Terreiro 

(Candomblé)

Líquido
produzido
pelos rins

Fazer por
onde

Pessoa
cínica;
sem-

vergonha
(fig.)

Hábitat
da baleia
Aquele

indivíduo

Persona-
gem como

Hulk

Atendente
de loja

(?) Cavalli,
atriz 

"Mona (?)",
obra de

Leonardo
Da Vinci

Título
religioso
católico

Estou
(pop.) Vogais de

"sala"
A 3a nota
musical

2/on. 3/ilê. 4/code — frei — ópio. 5/aedes — taiti. 6/marani — silvos.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

PACB
PADROEIRA

DOTEENFIM
LICICERO

TIARAAAS
CELENCO

VIACTABA
AGRADAVEL

AFIARRASA
ELICLAR
DBOATOM

SECABAAE
RADITAR

BALCONISTA
LONGEAER

Passei
pela

peneira 

Lançar
magia
sobre 

A do
Brasil é
N. Sra.

Aparecida

Um dos
Três Por-
quinhos
(Lit. inf.)

Alcoólicos
Anônimos

(sigla)

A pessoa
muito
acima

do peso
Conjunto
de atores

de um
filme

Sinal para
dar aviso
de perigo

Rápido
nos movi-
mentos

Aldeia de
indígenas
brasileiros

"Unir o
útil ao

(?)" (dito)

Notícia
anônima
sem con-
firmação

Efeito do
calçado
apertado

Atividade
como a

Escultura

Hot (?),
cachorro-

quente

Aten-
dente 
de loja

Dizer em
voz alta o
que vai 

ser escrito

Camada
gasosa que
envolve a

Terra

Distante;
longínquo

Aero-
náutica
(abrev.)

Achar
graça

Senhores
de escra-
vizados

Fatia de carne com
ovo frito

Pouco
profunda
Provador
de roupas

Reduto
familiar

Apelido de
"Tatiane"

Finalmente
Material
básico do
cimento

Enfeite de
cabelos

(?) pública:
rua

Órgão responsável
pela segurança
pública nacional

Falta de
ânimo

Preposição
essencial

Amolar
(faca) 

Dom
natural
Estudei 
o texto

Largo perí-
odo sem
chuvas

(?) Sal-
vador,
país

Hiato de
"maestro"
Membro

de insetos

3/dog. 4/taba. 6/apatia — cícero. 8/calcário.

Às sombras
Corsan/Aegea até 2062: prefeitura de Bento Gonçalves 
assina aditivo contratual que prolonga parceria

Lucas Marques
No dia 18 de setembro, na 

mesma data em que assinou o con-
trato de início das obras de despo-
luição do Lago Fasolo, o prefeito de 
Bento Gonçalves, Diogo Siqueira 
(PSDB), assinou, de forma discreta, 
um aditivo contratual com a Com-
panhia Riograndense de Sanea-
mento, a Corsan, agora comandada 
pelo Grupo Aegea.

Este aditivo trata, principal-
mente, sobre a prestação de ser-
viços de saneamento básico em 
Bento, além de estender o contra-
to da Corsan com o município até 
2062. De acordo com a empresa, 
o contrato também contém metas 
quantitativas de não intermitência 
do abastecimento, de redução de 
perdas e de melhoria dos proces-
sos de tratamento.

Com a formalização do con-
trato de concessão, o prefeito de 
Bento autorizou que o município 
aporte investimentos para o cum-
primento da universalização dos 
serviços de água e esgotamento 

De acordo com 
a Aegea, nova 
gestora da Corsan, 
em uma década, 
Bento receberá R$ 
252 milhões para 
universalização do 
saneamento básico

sanitário até o ano de 2033, procu-
rando fazer com que a cidade saia 
de 1% de cobertura dos serviços 
para 90%, cumprindo, assim, o que 
determina a legislação federal.

Fabiano Dallazen, diretor de 
Relações Institucionais da Aegea 
no Rio Grande do Sul, afirma que o 
investimento chega a R$ 15 bilhões 
no total de 317 municípios atendi-
dos pela empresa. “O investimento 
previsto no município, estimado 
em R$ 252 milhões até 2033, inte-
gra o programa de universalização 
de serviços da Corsan, que, sob ad-
ministração do Consórcio Aegea, 
deve aportar R$ 15 bilhões para 
qualificação da infraestrutura de 
abastecimento de água e expansão 
do sistema de esgotamento sanitá-
rio em 317 municípios gaúchos na 
próxima década”, afirmou em co-
municado encaminhado à impren-
sa pela Corsan.

Segundo Leandro Marin, vice-
-presidente de Operações do Gru-
po Aegea, o contrato estabelece 
não apenas um vínculo de serviço 
com o município, mas cria janelas 
de aproximação com as comuni-
dades para o desenvolvimento de 
programas sociais e ambientais. 
“Iniciamos nossas operações com 
o desejo de estender para o RS não 
só inovação e experiência na ope-
ração do saneamento, que auxi-
liam no cumprimento do contrato 
– uma obrigação da companhia –, 
mas também um programa amplo 
de relacionamento com um olhar 
social acerca da inclusão de famí-
lias e populações vulneráveis”, co-

loca Marin.
Sempre favorável à privatiza-

ção da Corsan, o prefeito de Bento 
acredita que a parceria é benéfica. 
“Fomos um dos municípios defen-
sores da privatização. Sabemos da 
importância e da grandiosidade da 
Aegea e por isso temos a certeza 
de que temos uma grande parce-
ria. A prova disso é a solução que a 
empresa deu em tão pouco tempo 
para o Lago Fasolo, uma demanda 
que o município tinha há 30 anos 
e que finalmente saiu do papel e 
em um tempo tão rápido. Só tenho 
a agradecer à Corsan pela parceria 
com a cidade de Bento e por tudo 
que será construído e que será 
deixado para as futuras gerações”, 
afirmou no comunicado.

CRÍTICAS
Na sessão ordinária da Câmara 

de Vereadores do dia 25 de setem-
bro, o tema foi pauta entre os ve-
readores. Agostinho Petroli (MDB) 
criticou a atitude do prefeito em 
assinar a prorrogação do contrato 
até 2062. Segundo Petroli, desde 
2010, os governos municipais vêm 
perpetuando o contrato com a Cor-
san sem que os munícipes vejam 
melhorias, seja no fornecimento de 
água ou no tratamento de esgoto.

“Eu só espero que as partes 
comecem, efetivamente, a cumpri-
rem seus papéis e tenhamos avan-
ços quanto ao tratamento sanitário 
na nossa cidade. É uma cidade com 
potencial muito grande e que pre-
cisa, urgentemente, se preocupar e 
adequar seu tratamento de esgoto. 
Buscando, principalmente, alcan-

çar o que é mostrado nas redes so-
ciais”, disse Petroli.

O vereador também é cético 
quanto ao trabalho que a Corsan/
Aegea promete cumprir na cida-
de. “Se em 13 anos fizeram uma 
[estação de tratamento] e ainda 
não está em funcionamento, vocês 
acham que eles vão perfurar qua-
se toda a cidade para transformar 
1% do esgoto tratado em Bento em 
90%? Vocês vão acreditar nisso?”, 
questionou.

Anderson Zanella (Progres-
sitas) afirmou que os problemas 
com a Corsan são em nível es-
tadual, visto a má gestão da au-
tarquia, o que ocasionou em sua 
privatização. “É óbvio que se tem 
culpa pública na incompetência 
da Corsan ao longo dessas déca-
das se deve aos governos do Es-
tado que passaram, até o dia de 
hoje [25/09], inclusive deste go-
verno que aqui está governando.”

O progressista destacou que 

os vereadores, ao fazerem críti-
cas, deveriam direcioná-las não 
apenas ao governo municipal, mas 
também a si mesmos, pois são res-
ponsáveis por fiscalizarem obras, 
contratos e afins. “É muito fácil vir 
aqui atirar pedras, inclusive quan-
do devia se parabenizar por assi-
nar um contrato onde vai tratar o 
esgoto de todo o município. ‘Ora, 
teve que prorrogar por mais 11 
anos’. Parabéns! O quem iria fazer? 
Da onde saíram os recursos? Quem 
teria competência e capacidade 
de fazer no município, geografica-
mente tão acidentado e com tantos 
problemas que nem o município de 
Bento Gonçalves?”, disse. Zanella 
afirmou “que não adianta vir aqui 
fazer politicagem e colocar a cul-
pa nos outros quando a gente se 
exime da nossa responsabilidade”. 
O líder de Governo na Câmara, Jo-
celito Tonietto (PSDB), também se 
manifestou criticando as falas do 
colega.

Lucas Marques
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Depois do debate...
Câmara aprova o 
subsídio do transporte

Lucas Marques
Após sessões tensas e de-

sentendimentos entre vereado-
res, o projeto de lei 85/2023, de 
autoria do Executivo Municipal, 
foi votado na Câmara de Verea-
dores de Bento Gonçalves na úl-
tima segunda-feira, 25/09. O PL 
polêmico trata sobre o subsídio 
de R$ 2,2 milhões ao transporte 
público municipal.

Com apenas um voto con-
trário, do vereador Agostinho 
Petroli (MDB), o projeto, agora 
aprovado, prevê que, até dezem-
bro de 2023, a prefeitura possa 
repassar às empresas que pres-
tam o serviço na cidade (Bento 
Transportes e Santo Antônio) 
R$ 1,00 por passageiro, fazendo 
com que a tarifa reduza de R$ 
6,00 – válidos desde o dia 1º de 
setembro – e retorne ao pata-
mar de R$ 5,00.

O PL havia sido protocolado 
em 10 de agosto, porém, uma 
‘queda de braço’ entre vereado-
res aflorou na Casa Legislativa, 
visto que sessão após sessão, 
mesmo com parecer favorável 
das comissões permanentes 
responsáveis, o projeto não era 
colocado em pauta pelo presi-
dente Rafael Pasqualotto (Pro-
gressistas).

Entretanto, o projeto foi 
aprovado e segue para san-
ção do prefeito Diogo Siqueira 
(PSDB). Ainda não há previsão 
de quando o novo valor entrará 
em vigor.

DISCUSSÃO
Mesmo que o projeto tenha 

convocado debates acalorados 
nas últimas semanas, foi uma 
emenda aditiva que acabou sen-
do o clímax da discussão de se-
gunda-feira. Agostinho Petroli e 
Rafael Fantin, o Dentinho (PSD), 
apresentaram o documento de 
número 18/2023 solicitando 

Apenas o vereador 
Agostinho Petroli 
(MDB) votou contra 
a matéria que 
é de autoria do 
Executivo Municipal

“uma contrapartida” das em-
presas. Entre elas, estariam o 
retorno de horários e linhas ora 
existentes e retirados durante a 
pandemia da COVID-19, e uma 
melhor prestação do serviço aos 
usuários.

Citando a reunião do Con-
selho Municipal de Trânsito 
(Contram), realizada em maio, 
reunião essa em que se debateu 
o aumento da tarifa, Dentinho 
afirmou que, naquele momen-
to, nenhuma contrapartida foi 
sugerida. “Essa emenda ao pro-
jeto ela vem justamente sanar 
essa falta de debate que houve 
no Conselho. Porque ninguém 
falou de uma contrapartida, o 
município não cobrou uma con-
trapartida para as empresas”, 
disse ao defender a aprovação 
da emenda. 

Anderson Zanella (Progres-
sistas), contrário à emenda, dis-
se que “a contrapartida de um 
subsídio é o usuário do trans-
porte público, que hoje [25/09] 
paga R$ 6,00, pagar os R$ 5,00 
[...]. O que tem que aliviar, é o 
bolso do menos favorecido, é 
isso que essa Casa tem que olhar 
agora.”

Petroli comentou que o sub-
sídio deveria ser muito mais do 
que reduzir o valor da passagem. 
“É pobre considerar somente a 
redução do valor da passagem. 
Não tenho dúvida que o decre-
to estabelecendo o valor de R$ 
6,00 foi um ato político.”

O parlamentar ainda sugeriu 
que R$ 0,50 do desconto fosse 
utilizado para investir em novos 
horários e melhorias nas para-
das de ônibus. “A maior parte dos 
usuários ia preferir novos itine-
rários, novos horários e melhoria 
no abrigo, ao invés de baixar R$ 
1,00 e dar o subsídio de R$ 0,50 
somente”, complementou.

Ari Pelicioli (Cidadania), 
Edson Biasi (Progressistas), 
José Gava (PDT) e Thiago Fa-
bris (Progressistas) também 
se manifestaram. A emenda foi 
rejeitada pela maioria dos vere-
adores, votando a favor apenas 
os autores e os vereadores Gava, 
Duda Pompermayer (Progres-
sistas) e Paulo Roberto Cavalli, o 
Paco (PTB).

Política
O que o povo pensa sobre o novo palácio da 
Câmara Bento de R$ 15,8 milhões?

A partir do segundo semes-
tre de 2024, os vereadores de 
Bento Gonçalves terão uma nova 
casa para chamar de sua. É que 
na avenida Presidente Costa e 
Silva, no bairro Planalto, está 
sendo construída a nova sede da 
Câmara de Vereadores de Bento 
Gonçalves. 

De início, a obra foi orçada 
em R$ 15.278.269,96, contudo, 
em 27 de julho, recebeu um 
aditivo de R$ 541.054,60, re-
ferente ao acréscimo de novos 
itens – ou seja, o valor chega a 
R$ 15.819.324,56. A nova Casa 
Legislativa promete ser bem 
espaçosa, visto que medirá 
3.339m². O terreno foi cedido 
pelo Executivo de Bento por 30 
anos; o projeto arquitetônico, 
desenvolvido pelo Instituto de 
Pesquisa e Planejamento Urba-
no (IPURB).

De início, era estipulado que 
a obra ocorresse em 540 dias 
corridos. A vigência inicial era de 
14 de dezembro de 2022 a 06 de 
junho de 2024. Contudo, em 29 
de agosto de 2023, um novo ter-
mo aditivo assinado pela presi-
dência prorrogou o contrato em 
150 dias – jogando a finalização 
da obra para novembro de 2024.

A despesa resultante do con-
trato da obra corre à conta de re-
cursos do orçamento vigente, na 
seguinte unidade orçamentária: 
Recurso Livre (Ação 1203 – Ele-
mento: 34490510000000000000 
– OBRAS E INSTALAÇÕES). Ainda 
segundo o contrato, o servidor 
Engenheiro Civil do IPURB Simão 
Carraro (CREA-RS 158.747), ficou 
designado como responsável pelo 
acompanhamento, fiscalização e 
recebimento da obra, bem como 
do contrato. A responsável pela 
obra é a empresa Cidades Proje-
tos e Construções Eirelli (CNPJ 
68.849.561/0001-00), que é re-

Previsto para ser 
entregue apenas 
em 2024, a nova 
sede será no bairro 
Planalto e terá 
3.339m²

presentada por seu procurador 
Renato Tosi, com sede em Bento 
Gonçalves. O contrato de constru-
ção (Concorrência n°. 01/2022 
e com base no Processo n°. 
32/2022) foi assinado em 08 de 
dezembro de 2022 e publicado em 
05 de janeiro de 2023. 

O presidente do Legislati-
vo, vereador Rafael Pasqualotto 
(Progressistas), é quem assina o 
aviso de licitação, alteração de 
edital, homologação do processo 
licitatório, contrato, ordem de 
início e aditivos, pois é o ordena-
dor de despesas do Legislativo.

REPERCUSSÃO
No dia 23 de setembro, às 

7h09 da manhã, o SERRANOSSA 
abriu, em seu perfil no Instagram 
(@jornalserranossa), uma en-
quete com a seguinte pergunta: 
“O que você acha do novo palá-
cio da Câmara Bento, que custou 
até agora R$ 15,8 milhões?”. No 
decorrer de 24 horas, mais de 
dois mil leitores participaram 
da enquete: 93% acredita que a 
construção é “um absurdo” e 7% 
optaram por apoiar a nova sede 
(veja na imagem ao lado).

No Facebook do SERRANOS-
SA, após a publicação da matéria 
que entrou na edição impressa 
do dia 22 de setembro, diversos 
leitores se manifestaram sobre 
a empreitada. Um comentário 
solicitava uma ação da prefeitura 
da cidade. “Cadê o prefeito que 
não embarga essa obra e investe 
esse dinheiro em reconstrução 
da ponte em Santa Bárbara? Põe 
Poder Público lixo de Bento. Aí 
chega nos anos de pleito, vem um 
monte de lixo dizer que fez algo 
pela população“, escreveu.

Outro comentário citava a 
situação difícil que famílias têm 
passado devido a enchente do 
Rio das Antas, que devastou 115 
casas na Linha Alcântara. “Nes-
ses dias difíceis, em que a po-
pulação sofre com as enchentes 
devido às constantes chuvas, o 
Legislativo deveria buscar recur-
so para ajudar esse povo sofrido. 
Mas ano que vem tem eleições…”, 
publicou. “Qual necessidade? A 
cidade está perfeita para fazer 
isso. É falta de respeito com o 
dinheiro dos impostos”, disse 
outra leitora.

Redes sociais

SERRANOSSA
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Mais de 50 itens 
a preço único.

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

- COSTUREIRA DE 
MÁQUINA INDUSTRIAL

- VENDEDORA
DE LOJA

- AJUDANTE GERAL
Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar

currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br
 ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

CONSULTE CONDIÇÕES

 ESPECIAIS DE LANÇAMENTO
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Garibaldi

11

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

Rua 13 de Maio, 877, sala 
602 | 6º andar do L'América 

Shopping | 54 3454 1015 

www.serranossa.com.br

Consu l tór io Mís t ico

BENZEDEIRA

PROCURE HOJE MESMO!
FAÇA UMA LIMPEZA ESPIRITUAL!

Problemas no amor? Quer melhorar sua saúde?
Quer melhorar seus negócios? Receber uma dívida?
Vencer algo rapidamente? Quer ter boa sorte?
Você está com problemas e não sabe onde procurar ajuda?

Faz curas espirituais para doenças, insônia, vícios, entre outros.
Abertura de caminhos, simpatias e trabalhos especiais.
Tire de sua vida a inveja e o mal olhado!
Especialista em unir casais e afastar pessoas indesejáveis!
CONSULTAS ESPIRITUAIS
Com mais de 25 anos de experiência em espiritualismo e benzimento.

Atendimento em Bento Gonçalves e região | Rua 13 de Maio, 1003,
 em frente ao Posto Ipiranga | MARQUE SUA CONSULTA (54) 99671 9077

EDITAL DE 1ª E 2ª PRAÇA/LEILÃO E INTIMAÇÃO ONLINE 
DATA: 1ª Praça/Leilão: Dia 17 de outubro de 2023, às 10:00 horas.  
      2ª Praça/Leilão: Dia 17 de outubro de 2023, às 10:10 horas.
LOCAL:  Plataforma digital www.zaccariasleiloes.com.br.

VOLNEI ZACCARIAS, LEILOEIRO OFICIAL matrícula 151/99, devidamente autorizado 
pelo Exmo. (a) Sr. (a) Dr. (a) Juiz (a) da 1ª VT de Bento Gonçalves RS e  2ª V T de Bento 
Gonçalves/RS - POSTO DA JT DE NOVA PRATA, FAZ SABER a todos quantos do 
presente edital virem ou conhecimento dele tiverem que foi autorizado a realizar o Leilão do 
(s) bem (ns) penhorado (s) no  PROCESSO Nº 0021091-29.2023.5.04.0512 QUE 
RECLAMANTE: FLAVIO OTACILIO BECKMANN MOVE CONTRA RECLAMADO: 
PRADO SISTEMAS CONSTRUTIVOS - EIRELI - ME, referente à: Bem: DOBRADEIRA 
MARCAMARCA JORDAN, MODELO PMN 180 310, ANO 2006, SÉRIE A 006, em bom estado de 
conservação e funcionamento. Avaliado em R$ 95.000,00 noventa e cinco mil reais) e 
Processo 0020558-44.2021.5.04.0511 que RECLAMANTE: GELSON MACIEL 
MARQUES move contra RECLAMADO: TELAS BG INDUSTRIA E COMERCIO LTDA 
- ME E OUTROS (2), referente à: Bem: 1. Empilhadeira da marca Clarck, capacidade 2.500 
kg, avaliada em R$ 20.000,00(vinte mil reais). 2. Máquina de fazer telas, avaliada em R$ 
1.000,00 (mil reais).  Total da Avaliação: R$ 21.000,00 (vinte e um mil reais)  Valor mínimo 
parapara venda em segundo leilão é de R$ 47.500,00. I MODALIDADE: A hasta pública será 
exclusivamente online mediante cadastro prévio de 24 horas. Edital completo no site 
Informações com o Leiloeiro Oficial Volnei Zaccarias, Matrícula 151/99, através do site: 
www.zaccariasleiloes.com.br, telefone: 54 – 3441-1902 – 54 99612-1051 e e-mail: 
zaccarias@zaccariasleiloes.com.br. 

CURSO
DE COSTURA
INDUSTRIAL 
VAGAS LIMITADAS

INÍCIO: imediato
DURAÇÃO: 3 meses

REQUISITOS: Vontade de aprender
a costurar e ter uma profissão
Com possibilidade de contratação ao
término do curso, para alunos que
se destacarem, na Malhas G’Dom
Interessados entrar em contato com a 
empresa pelo whatsapp 99943-0355 com 
Luciana ou enviar e-mail para 
pessoal@gdom.com.br

FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES
LEGAIS NO JORNAL

IMPRESSO
E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL

*Publicação com certiicação  digital.

www.cinex.com.br



SERRANOSSA | Sexta-feira, 29 de setembro de 202312

Últimas semanas

Projeto Bombeiro Mirim 2023 de Bento Gonçalves entra na reta final após 
mais de seis meses de atividades educativas e de muito aprendizado

Suellen Krieger
O projeto Bombeiro Mirim 

2023, coordenado pelo Corpo 
de Bombeiros Militar (CBM) 
de Bento Gonçalves, que teve 
início em abril, está entrando 
na sua reta final. Após mais de 
seis meses de atividades, as 24 
crianças têm sua formatura pre-
vista para ocorrer no dia 12 de 
outubro.

Conforme o soldado Juliano 
Baigorra Ribeiro, no último fi-
nal de semana, dias 23 e 24 de 
setembro, as crianças que fa-
zem parte desta turma tiveram 
atividades em campo, que visa 
colocar em prática tudo que foi 
repassado aos pequenos, com 
simulado de atendimento de 
primeiros socorros, segurança 
contra incêndios e trabalho em 
grupo.

“Não faltou empenho das 27 

crianças que compõem a turma 
deste ano. O cansaço físico não 
foi o suficiente para minimizar a 
vibração colocada em cada mis-
são”, destaca.

A edição deste ano, que 
contou com a participação de 
crianças entre dez e doze anos, 
foi marcada por muitos diferen-
ciais. Ao invés de terem ativi-
dades uma vez por semana, as 
crianças tiveram oficinas de se-
gunda a sexta-feira, como uma 
espécie de contraturno escolar.

Além disso, outra novidade 
desta edição é que 50% das va-
gas foram ofertadas para crian-
ças que fazem parte de famílias 
cadastradas no Centro de Refe-
rência em Assistência Social, o 
CRAS II.

Para cada dia da semana foi 
separada uma atividade dife-
rente. Nas segundas-feiras, por 
exemplo, a criançada teve opor-
tunidade de aprender a tocar 
instrumentos musicais, nas aulas 
de música. O Instituto Tarcísio 
Michelon levou até o Instituto 
Federal instrutores de técnicas 
de musicalização para as crian-
ças aprenderam a tocar flauta 
e violino. A estrutura de instru-
mentos também foi fornecida.

Nas terças-feiras, as crian-
ças tem a possibilidade de 
aprender um segundo idioma, o 
inglês. A escola Fisk é a encarre-
gada de enviar professores para 
ensinar as crianças.

As quartas-feiras são dividi-
das em dois turnos diferentes. 

A segunda edição do 
projeto, coordenado 
pelo Corpo de 
Bombeiros Militar de 
Bento Gonçalves, vai 
ter a formatura das 
crianças no dia 12 
de outubro

Fotos: CBMB

Em um deles, os pequenos tem 
oficina de informática. Depois, 
acontecem as aulas de Jiu-Jítsu.

Nas quintas-feiras, das 
13h30 às 17h, a turma de bom-
beiros mirins passa a tarde ao 
lado dos bombeiros militares, 
onde participam de uma série 
de aulas e atividades preparadas 
especialmente para eles.

“O fato de estarmos com eles 
quase todos os dias da semana 
possibilitou que elos fossem 
criados de maneira mais sólida. 
Graças à parceria das empresas 
que entraram nesta missão, con-
cluímos este ano certos de que 
cada uma dessas crianças encer-
rará este ciclo com uma visão de 
mundo muito maior do que ini-
ciaram”, salienta.

Outro destaque é que nes-
ta segunda edição, as crianças 
receberam, de forma gratuita, 
uniformes compostos por duas 
camisetas, abrigos, bonés, farda-
mento idêntico ao dos bombei-
ros militares, um par de tênis, 
além de um quimono para a prá-
tica esportiva de Jiu-Jítsu.

Este ano, devido aos muni-
cípios que foram severamente 
atingidos pelas enchentes, no 
início de setembro, as crianças 
puderam colaborar, mostrando 
solidariedade com as vítimas.

“O empenho deles para aju-
dar na distribuição de alimentos 
às cidades atingidas pelas en-
chentes dos últimos dias consoli-
da nosso intuito de torná-los cida-

dãos conscientes de suas missões 
quanto indivíduos que podem 
fazer a diferença na vida das pes-
soas quando necessário”, afirma.

Conforme o soldado Ribeiro, 
os próximos dias serão marca-
dos pela preparação da forma-
tura das crianças.

“Nossa expectativa é de en-
cerrar este ciclo entregando a 
eles uma formatura linda, para 
que se orgulhem do que pas-
saram e, acima de tudo, nunca 
esqueçam que tudo é feito com 
muito zelo e amor, e só é possí-
vel que seja assim por ver ne-
les futuros homens e mulheres 
predestinados ao sucesso em 
qualquer área que vierem a es-
colher”, finaliza.
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Cruzadas
Respostas na página 7

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 3

PACB
PADROEIRA

DOTEENFIM
LICICERO

TIARAAAS
CELENCO

VIACTABA
AGRADAVEL

AFIARRASA
ELICLAR
DBOATOM

SECABAAE
RADITAR

BALCONISTA
LONGEAER

Passei
pela

peneira 

Lançar
magia
sobre 

A do
Brasil é
N. Sra.

Aparecida

Um dos
Três Por-
quinhos
(Lit. inf.)

Alcoólicos
Anônimos

(sigla)

A pessoa
muito
acima

do peso
Conjunto
de atores

de um
filme

Sinal para
dar aviso
de perigo

Rápido
nos movi-
mentos

Aldeia de
indígenas
brasileiros

"Unir o
útil ao

(?)" (dito)

Notícia
anônima
sem con-
firmação

Efeito do
calçado
apertado

Atividade
como a

Escultura

Hot (?),
cachorro-

quente

Aten-
dente 
de loja

Dizer em
voz alta o
que vai 

ser escrito

Camada
gasosa que
envolve a

Terra

Distante;
longínquo

Aero-
náutica
(abrev.)

Achar
graça

Senhores
de escra-
vizados

Fatia de carne com
ovo frito

Pouco
profunda
Provador
de roupas

Reduto
familiar

Apelido de
"Tatiane"

Finalmente
Material
básico do
cimento

Enfeite de
cabelos

(?) pública:
rua

Órgão responsável
pela segurança
pública nacional

Falta de
ânimo

Preposição
essencial

Amolar
(faca) 

Dom
natural
Estudei 
o texto

Largo perí-
odo sem
chuvas

(?) Sal-
vador,
país

Hiato de
"maestro"
Membro

de insetos

3/dog. 4/taba. 6/apatia — cícero. 8/calcário.

Sete Erros | Respostas na página 7

Expediente
Circulação: semanal, às 
sextas-feiras

Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves

WhatsApp: (54) 3454-1015  

Tiragem: 10.000 exemplares 

Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Lucas Marques e 
Suellen Krieger
Criação: Júlia Milani 

E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
financeiro@serranossa.com.br

Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 
Instagram: jornalserranossa 
Twitter: @serranossa

O amor celebrado através do sacramento do matrimônio. No último dia 16 de setembro,
a Nutricionista Ingrid Zalamena e o Engenheiro eletricista Gustavo Alessio oficializaram

a união em uma cerimônia realizada na Igreja Matriz Cristo Rei.

Foto: Mari Kowalski
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Esporte
Citadino de Vôlei: 
confira os vencedores

No último domingo, 24/09, o 
Citadino de Vôlei de Bento Gon-
çalves conheceu seus campeões 
no Ginásio Municipal de Esportes 
Darcy Pozza. O campeonato con-
tou com 10 times, sendo quatro 
equipes no Feminino e seis no 
Masculino, com uma única cate-
goria Força Livre.

O coordenador do evento, 
Fernando Rabelo, destaca que o 
evento teve um balanço positivo. 
“No meu entendimento, um saldo 
bem positivo. Bom nível técnico, 
vários ex-atletas profissionais 
participando, principalmente no 
masculino. Jogos bem disputa-
dos, demonstrando a qualidade 
do voleibol que se joga em Bento 
Gonçalves. Isso mostra a impor-
tância do voleibol pra comunida-
de”, disse.

O Citadino de Vôlei é uma re-
alização do Bento Vôlei, com or-
ganização do Bento Vôlei e apoio 
da prefeitura de Bento por meio 
da secretaria de Esportes e De-
senvolvimento Social (Sedes).

No Feminino, a 
equipe do Bento 
Vôlei levou a melhor; 
no Masculino, a 
vitória ficou com a 
TDS; no total, 10 
equipes competiram Feminino

Melhor defensora
Maria Fernanda 

Martins de Souza
Equipe Serra Vôlei

Melhor levantadora
Eduarda Onzi

Equipe Bento Vôlei
Melhor atacante

Amanda Quintus Darrigo
Equipe Bento Vôlei

Masculino
Melhor defensor
Artur Fim Zortea

Equipe Bento Vôlei
Melhor levantador
Ronaldo Henrique

Equipe TDS
Melhor atacante

Pedro Soares
Equipe Matrix

Equipes campeãs:
Feminino

1° lugar – Bento Vôlei
2° lugar – Serra Vôlei

3° lugar – ASGE
Masculino:

1° lugar – TDS
2° lugar – Matrix

3° lugar – AABB Bento

Sedes

Ciclistas paratletas
GFNY Bento: superação 
e esporte unidos

Tão importante quanto incen-
tivar a prática de atividades físicas 
e o cicloturismo no país é fomentar 
a inclusão social. Esse é um com-
promisso assumido pelo GFNY 
Bento Gonçalves em sua segunda 
edição no Rio Grande do Sul. A eta-
pa brasileira da principal marato-
na de ciclismo amador do mundo 
abre espaço, também, para a parti-
cipação de paratletas na prova que 
ocorre no dia 15 de outubro, em 
seis cidades da Serra Gaúcha.

São diversas histórias de ci-
clistas com uma característica em 
comum: a superação. Um desses 
exemplos é do bento-gonçalvense 
Jolmir Stanislososki. Aos 48 anos, 
o auxiliar de produção sofreu um 
acidente que ocasionou a perda da 
mão direita. Logo após o ocorrido, 
foram 12kg a mais e uma série de 
complicações de saúde provoca-
das pelo sedentarismo e a conse-
quente desmotivação. Foi nesse 
contexto que o ciclismo entrou em 
sua vida.

“Comecei a pedalar em 2018, 
por conta própria. Foi necessário 
adaptar o guidão da bicicleta para 
o apoio do braço direito. Hoje, trei-
no em casa durante a semana, em 
um equipamento que eu mesmo 
adaptei para pedalar, e na estrada 
com um grupo de amigos aos finais 
de semana”, explica.

O ciclista participou do GFNY 
Bento no ano passado e espera 
melhorar ainda mais o desempe-
nho em outubro.

“Treino por conta própria, 
mas sempre com constância. Fiz o 
trajeto mais longo em 2022, mes-
ma distância que pretendo fazer 
agora. Estou bem animado e moti-
vado para pedalar no GFNY”, conta 
o atleta.

Confirmada para o dia 15 de 
outubro, a prova apresenta duas 
opções de percursos: o longo, de 
145,3 km (em formato competiti-
vo), e o médio, de 83,2 km. Inscri-
ções e mais informações: no site 
https://bento.gfny.com

19 DE SETEMBRO
GLENIO BELLETZ, 36 ANOS, 
SAFRISTA, NATURAL DE 
GUARACIABA (SC), MORADOR 
DE BENTO GONÇALVES
20 DE SETEMBRO
ALDACIR HENRIQUE 
PANCOTTO, 66 ANOS, TÉCNICO 
AGRÍCOLA APOSENTADO, 
NATURAL DE COTIPORÃ, 
NATURAL DE MONTE BELO DO 
SUL
21 DE SETEMBRO
JUSCELINO DA SILVA, 68 
ANOS, AGRICULTOR, NATURAL 
DE GARIBALDI, MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
ALCINDO VOLPINI, 50 
ANOS, ZELADOR, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
SOFFDIELO DAMAS, 25 ANOS, 
INDUSTRIÁRIO, NATURAL DO 
HAITI, MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
22 DE SETEMBRO
CLÁUDIO DE SOUZA NUNES, 
61 ANOS, MECÂNICO DE 
MANUTENÇÃO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
23 DE SETEMBRO
DAVID ISMAEL DE OLIVEIRA 
KHAN, 1 MÊS, NATURAL 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
INÊS BASSANI ALESSI, 77 
ANOS, DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL DE MUÇUM, 
MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
JORCELIR JOSÉ CARVALHO, 

Obituário
Falecidos entre 
19/09 e 27/09

41 ANOS, APOSENTADO, 
NATURAL DE CHAPECÓ 
(SC), MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
24 DE SETEMBRO
LEPRINHA MARIA VOLPATO 
GIROLOMETTO, 100 ANOS, 
DO LAR APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
GEMMA SOMENSI GABARDO, 
91 ANOS, AGRICULTORA 
APOSENTADA, NATURAL 
E MORADORA DE BENTO 
GONÇALVES
SANTINA FONTANELLA 
PREDEBON, 75 ANOS, 
AGRICULTORA APOSENTADA, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
SILVIO ANTÔNIO 
RODRIGUES DA SILVA, 
62 ANOS, APOSENTADO, 
NATURAL DE VERANÓPOLIS 
E MORADOR DE BENTO 
GONÇALVES
25 DE SETEMBRO
ALAIR AFONSO MORAES, 
67 ANOS, CUIDADORA 
APOSENTADA, NATURAL DE 
SANTIAGO, MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
26 DE SETEMBRO
DAVID DE VILLA, 87 ANOS, 
AGRICULTOR APOSENTADO, 
NATURAL E MORADORA DE 
BENTO GONÇALVES
27 DE SETEMBRO
WALTER RIGON, 92 ANOS, 
MECÂNICO APOSENTADO, 
NATURAL E MORADOR DE 
BENTO GONÇALVES
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Previsão do tempo

30/09
13º
20º

Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde a à noite.

29/09
9º
24º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

1º/10
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20º
Sol e aumento de nuvens de 

manhã. Pancadas de chuva à tarde 
e à noite.

D
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Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

Solidariedade

Saúde | 3

Divulgação/Prefeitura Bento

Vamos fazer o bem? Novo mutirão de doação de 
sangue será em outubro, em Bento Gonçalves

Município será 
beneficiado com nova 
etapa de programa

Segundo o secretário de Saúde de Bento, a 
ESF Zatt receberá investimentos de ampliação 
a partir do programa do governo estadual

Saúde | 3

Avançar na Saúde

Segurança | 6

Jovem de 23 anos morre 
em grave acidente na 
ERS-122, em Farroupilha

Vítima

Google Images


